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COMUNIDAD VALENCIANA

Los centros de enseñanza musi-
cal de la Comunidad Valenciana
viven su verano más complicado
desde hace años. “El viaje de ida”
del tejido musical valenciano, esa
metáfora de los buenos tiempos a
la que aludía hace unos meses el
presidente de la Federación de So-
ciedades Musicales de la Comuni-
dad Valenciana (FSMCV), Josep
Francesc Almería, concluyó hace
tiempo y la vuelta, sobre todo en
el caso de los centros de música y
conservatorios, apenas ofrece
condiciones para sobrevivir. La
Generalitat recortó el 54% del pre-
supuesto de estos centros el año
pasado. Además, hay muchos co-
mo el de Benifaió, que todavía no
han cobrado las subvenciones de
2010. “No sé qué vamos a hacer”,
reflexionaba ayer Nadia Sturm, je-
fa de estudios del Centre d’Estu-
dis Musicals de Benifaió, “¿bajar
los sueldos más? No lo sé”.

En la Comunidad Valenciana
hay 62 centros de música autori-
zados y conservatorios municipa-
les. Este sistema educativo sin
ánimo de lucro emplea a 1.200
trabajadores, la mayoría profeso-
res, y abarca la enseñanza de
unos 8.500 alumnos. Además de
estos centros, la Generalitat man-
tiene otros 14 conservatorios pú-
blicos que financia con cargo a
otras partidas del presupuesto.
La Plataforma de Centros de Mú-
sica Autorizados de la Comuni-
dad Valenciana entiende que un
recorte del 54% como el de 2010
resulta inaceptable. “Que nos ba-
jen el presupuesto un 10% o un
15% aún lo puedes entender por
la crisis, pero que nos bajen el
54% de golpe y luego al año si-
guiente todavía nos quiten un
2% más significa que quieren
cargarse los centros de música”,
lamenta un trabajador.

La Plataforma defiende ade-
más que los centros de música
autorizados y los conservatorios
municipales son complementa-
rios a la oferta de la Generalitat,
que la completa y mejora. Estos
centros se aplican a la enseñan-
za elemental y profesional y su-
plen el exceso de demanda de
los conservatorios públicos o, co-
mo el caso de Buñol, ocupan un
espacio al que los centros de la
Generalitat no llegan.

En 2009 los centros de ense-
ñanza musical recibieron algo
más de cinco millones de euros.
El año pasado esa cantidad cayó
hasta 2,36 millones y en 2011 que-
da en 2,31, un 55% menos respec-
to a 2009. “Nosotros cerramos el
curso el pasado 20 de junio”, expli-
caba ayer Nadia Sturm. La jefa de
estudios del centro de Benifaió ex-
plicaba que se encuentra con las
manos atadas para preparar el
año que viene. “Recibimos tres
subvenciones al año, dos de ellas
importantes. El Ayuntamiento
nos tiene que dar 35.000 euros
este año y todavía no nos ha pasa-
do nada; del año pasado solo nos
ha pasado un tercio”, contaba.

“La Generalitat, que nos debe
20.000 euros del año pasado,
aún no nos ha transferido na-
da”, añadía. Así, su situación es

de las más complejas. “No pode-
mos plantearnos siquiera subir
las cuotas a los alumnos”, argu-
mentaba, “ellos ya sufragan el
67% de los gastos de la escuela
con lo que pagan… Imagínate al
padre que tiene a dos críos estu-
diando, ¿qué le vas a decir, que
le subes la cuota?”. Sturm no sa-
be qué hacer. Los estudiantes ya

pagan cuotas mensuales de en-
tre 90 y 140 euros más la matrí-
cula. Piensa en bajar los sueldos
de sus 24 trabajadores, en que-
darse sin cobrar, pero “¿cómo
decirle a un profesor superior
que igual un mes no cobra?”.

En Buñol, el conservatorio
municipal no peligra, aunque sí

lo hace “su viabilidad” económi-
ca. Bernat Fabra, director, co-
mentaba ayer que el centro “se
está planteando una reestructu-
ración laboral para rentabilizar
servicios”. “Si hay especialida-
des con pocos alumnos”, lamen-
taba, “igual tendremos que
amortizar algunas plazas de pro-
fesor, no lo sé”. Fabra califica la
situación de “agonizante”. “Hay
gente, además, que está abando-
nando los estudios porque no se
lo puede permitir”, relata. Mane-
ja pocas opciones y la mayoría
pasan por eliminar ramas de en-
señanza: menos profesores y me-
nos alumnos, “y eso que la de-
manda para entrar es muy alta”,
sostiene. La subvención de la
Consejería de Educación al con-
servatorio de Buñol ha caído de
los 165.000 euros de 2008 a
76.000 de este año.

El presidente de la Unió Mu-
sical d’Alaquàs, Lute Fernán-
dez, portavoz además de la Pla-
taforma, admite igualmente
que han tenido que hacer un
“recorte” tremendo después del
tijeretazo de la Generalitat. “El
año pasado, ingenuos de noso-
tros, pensamos que las cosas
mejorarían. Conseguimos man-
tener las nóminas de los más de
30 profesionales, pero el curso

que viene igual no tenemos
más remedio que prescindir de
profesores”, explica. Los profe-
sores de la escuela de Alaquàs
cobran según las horas que dan
y el grado, entre 200 y algo más
de 1.000 euros al mes. Pese a
las dificultades, Fernández
apuesta por diversificar la ofer-
ta de la escuela y subir ligera-
mente los precios. “Vamos a au-
mentar un par de euros la ma-
trícula y alguna asignatura, tra-
taremos de ahorrar en luz,
agua y aire y cobraremos una
pequeña entrada en los concier-
tos que demos”, enumera. “Ade-
más, ampliaremos nuestra ofer-
ta. Para empezar, vamos a ofre-
cer clases de hip-hop”, añade.

El curso que viene resultará
complicado a los centros de en-
señanza musical. La lotería apa-
recerá de nuevo como fuente de
ingresos (si es que alguna vez
dejó de serlo) y los centros rei-
vindicarán su posición: la Gene-
ralitat aprovecha cada ocasión
para subrayar la importancia de
la música en el patrimonio artís-
tico valenciano y los centros exi-
girán que lo demuestre. Mien-
tras tanto, los Ayuntamientos en
unos casos y los alumnos y aso-
ciaciones de padres en otros cos-
tearán el tijeretazo.

Centros de música en el precipicio
Los recortes de la Generalitat complican el futuro de alumnos y profesores

A finales de octubre del año pa-
sado, el consejero de Goberna-
ción, Serafín Castellano, anun-
ciaba el lanzamiento inminente
de un Plan Estratégico para las
sociedades musicales de la Co-
munidad Valenciana. “Vamos a
crear un marco estable clave pa-
ra potenciar el presente y el futu-
ro de uno de los elementos dina-
mizadores más importantes de
la cultura y el patrimonio valen-
ciano, como son nuestras 536
bandas de música, los 40.000
músicos y 60.000 alumnos”. Cas-
tellano se encarga de las socieda-

des musicales, pero ¿qué hay de
los centros de música autoriza-
dos y los conservatorios munici-
pales? La Generalitat mantiene
un doble discurso en este asun-
to. Por un lado, el consejero de
Gobernación se muestra recepti-
vo y dispuesto a aumentar su
apoyo; por otro, sin embargo, la
consejería de Educación saca la
tijera sin demasiadas explicacio-
nes. El próximo 27 de julio, la
Plataforma de Centros de Músi-
ca Autorizados de la Comunidad
Valenciana se reunirá con el Di-
rector General de Ordenación y

Centros Docentes, Rafael Carbo-
nell para tratar de arreglar la
situación. “Si es verdad que so-
mos prioritarios que lo demues-
tren”, defiende Lute Fernández,
portavoz de la Plataforma. “La
red pública resulta insuficiente
y nos apoyan porque somos com-
plementarios. El asunto tiene so-
lución porque al final es una
cuestión de voluntad política.
Simplemente con que se pague
al día ya habríamos solucionado
algo, pero es que de 2010 aún
deben medio millón de euros
más o menos”, lamenta.

El doble rasero del Consell

De la novillada de Los Azo-
res, nueva en esta plaza, el
quinto fue una malva. Muy
noble en la muleta, fue el úni-
co que entró tres veces al ca-
ballo aunque sin hacer de-
mostración alguna de bravu-
ra. Mansito más bien. A su
aire por el ruedo, tuvo cierta
alegría en banderillas y tem-
ple en la muleta. Sin gran en-
trega, pero noble en fin. A Je-
sús de Valencia se le amonto-
nó por momentos la faena,
aunque tuvo tiempo para de-
jarse ver en un par de series,
una por cada lado. Actitud no
le faltó. Antes, con el segundo
se encorsetó ante novillo
muy parado y distraído y no
hubo manera de cumplir me-
jor. En banderillas, tan discre-
to como voluntarioso. Un de-
talle de improvisación en su
segundo, cuando al salir del
primer puyazo plantó las ro-
dillas en la arena y se lo sacó
con un farol muy vistoso.

Las dos faenas de David
Galván parecieron cortadas
bajo el mismo patrón. Pisó fir-
me la arena, porfió de cerca y
aguantó miradas oscuras. En
su primero, muy protestón,
soportó alguna colada impre-
vista y se metió entre los pito-
nes al final. Entre la mala cali-
dad del novillo y el viento, la
cosa acabó por pesar dema-
siado. El cuarto, de poca fuer-
za y protestado, le propinó
una voltereta al comenzar la
faena en un despiste. Se puso
de cerca, le porfió, pero tuvo
poca opción de torear. Novi-
llo topón que murió sin punti-
lla de una formidable estoca-
da. Lo mejor de Galván.

Al tercero de la tarde le
costó mucho embestir y aca-
bó sin emoción. Jesús Du-
que, que lo recibió de rodi-
llas con la muleta, le templó
en naturales sueltos que tu-
vieron buena pinta. Fue un
oasis. No hubo para mucho
más. A partir de ahí, porfía
estéril y voluntad que nunca
faltó. Se fue a porta-gayola
para saludar al sexto. Le sa-
lió muy limpia la larga cam-
biada y repitió escena esta
vez más en el tercio. Tampo-
co fue novillo para florituras.
La mejor arma que esgrimió
Duque fue la voluntad. Para
colmo se levantó una ventole-
ra que incomodó del todo la
situación. Por agravio com-
parativo con sus compañe-
ros, se le privó de una oreja
muy pedida.

Azores / Galván, Valencia,
Duque
Novillos de Los Azores, bien
presentados. Noble el quinto y
descastados el resto.
David Galván: saludos tras aviso
y oreja. Jesús de Valencia:
silencio tras aviso y oreja. Jesús
Duque: vuelta tras aviso y vuelta
con petición.
Plaza de Valencia, 17 de julio. 1ª
de Feria. Menos de media.

FERIA DE JULIO

Flojo debut
ganadero y
orejas muy
generosas

VICENTE SOBRINO, Valencia

PABLO FERRI
Valencia

Alumnos del Centre d’Estudis Musicals de Benifaió, en una actuación en L’Oceanogràfic de Valencia.

La financiación pasa
de 5,1 millones en
2009 a 2,31 en 2011,
un 55% menos

La Plataforma de
Centros de Música
piensa que los recortes
son inaceptables
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Enrique Ortiz se valió de otro me-
nos conocido empresario, Vicente
Llácer, para conseguir acercarse
a dirigentes de la cúpula del PP
valenciano: al entonces secreta-
rio general Ricardo Costa y al vice-
secretario David Serra. Llácer y
Ortiz compartían vacaciones e in-
fluencias, pero también algún ne-
gocio. Las escuchas del sumario
del caso Brugal revelan cómo el
promotor intentó ganarse al diri-
gente del PP, al que coloquialmen-
te se refería con el apelativo de
Mimosín. Costa es uno de los tres
dirigentes del PP que serán juzga-
dos con el presidente de la Gene-
ralitat, Francisco Camps, por co-
hecho. Su papel en el caso Gürtel
le costó el cargo de secretario ge-
neral del PP valenciano.

En uno de los pasajes de las
intervenciones, Llácer comenta a
Ortiz que ha hablado con Modes-
to Crespo, presidente de la CAM,
para plantearle un asunto [las es-
cuchas no concretan el tema].

Vicente Llácer. Jefe, acabo de
hablar con Mimosín, eh. Dos co-
sas me dice. Una, que mañana ha-
bla con Modesto Crespo y le plan-
tea lo que habló contigo.

Enrique Ortiz. Vale.
V. Ll. Y la segunda, éste sabe

que Carlitos Contreras, que es el
sevillano, quiere hablar contigo y
bastante amigo de éste también.

La relación de los dos empresa-
rios con Serra y Costa era bastan-
te fluida, según se desprende de
esta conversación del 23 de octu-
bre de 2010.

V. Ll. Era para avisarte de que
había estado con David Serra an-
tes, que me había traído al despa-
cho porque me ha visto.

O. Acabo de terminar con él.
V. Ll. Muy bien, perfecto.
O. Con David.
V. Ll. Te está cogiendo cariño,

te está cogiendo cariño, y es bue-
no porque ya sabes que mandan
bastante, Ricardete y David, man-
dan bastante ahora.

O. Son gente de confianza, Vi-
cente les tiene mucho cariño.

En otra conversación, Ortiz in-
tenta que Llácer intermedie con
Ricardo Costa para resolver dos
cosas.

O. Oye, ¿vas a ver a Mimosín?
V. Ll. Yo tengo que verlo y es

por eso, por si movemos o no mo-
vemos el 26.

O.Ya, lo del 26, ¿a cómo esta-
mos?

V. Ll. A dos.
O. Pues tenemos que intentar

verlo la semana que viene.
V. Ll. Vale.
O. Hay que tratarlo para ver la

semana que viene cómo tenemos
el tema.

V. Ll. Vale, entonces ¿qué quie-
res que hagamos, que nos veamos
y tomamos un cafecito o hace fal-
ta comida?

O. No, no, nos vemos. Hay un
tema que me interesaría que le
recordaras.

V. Ll. Sí.
O. Que era el tema, dos temas

que le dije.
V. Ll. Vale.
O. Le dices los dos temas que

te comento, a ver si le puedes
echar una mano.

V. Ll. Vale, entonces yo le digo
tal cual el mensaje: échale una
mano a Enrique con esos dos te-
mas y aprovechando para hablar
esos dos temas. Y la semana que
viene tomamos un cafecito y ha-
blar del 26, ¿te parece?

O. Muy bien.
V. Ll. Ya te digo yo cuando ha-

ble con Mimosín.
En el sumario de Brugal Ricar-

do Costa, David Serra y el empre-
sario Llácer no están ni acusa-
dos ni imputados, en cambio, Or-
tiz está imputado por doble par-
tida: en la contrata de la basura
del Plan Zonal de La Vega Baja y
en el Plan General de Ordena-
ción de Alicante, y también está
imputado en la rama valenciana
del caso Gürtel.

Ricardo Costa medió ante la CAM
para asuntos de Enrique Ortiz
Las escuchas de Brugal revelan cómo el promotor intentó ganarse al diputado

Viene de la página 1
“No vamos a coger vacacio-
nes, por mucho que nos po-
dríamos ir y con los deberes
muy bien hechos”, indicó en
un comunicado Blasco, que
añadió que mantendrán reu-
niones y contactos con los
agentes sociales durante el ve-
rano. “El pasado viernes ya
mantuvimos una reunión con
el secretario general de UGT
para tratar cuestiones de ín-
dole económica y social y va-
mos a tener contacto constan-
te con las consejerías para te-
ner reciprocidad en los temas
que interesan a los valencia-
nos”, señaló Blasco, que no hi-
zo mención alguna a la grave
situación judicial del presi-
dente de la Generalitat.

Una situación que sí reci-
bió la atención del resto de
grupos parlamentarios. La
portavoz adjunta del Grupo
Socialista Carmen Ninet la-
mentó que “Rajoy no haya di-
cho esta boca es mía” en rela-
ción con la situación de
Camps.

“Si de verdad, como dice
Rita Barberá, [el jefe del
Consell] está tan afectado,
que por su bien y por el de
todos los valencianos se vaya
de inmediato”. “¿A partir de
ahora solo va a salir por las
noches de casa? ¿Con qué
nuevo viaje nos sorprenderá
esta semana para continuar
su huida hacia ninguna parte
hasta que llegue el día de sen-
tarse en el banquillo de los
acusados por cohecho?”, pro-
siguió Ninet, que recalcó que
Mariano Rajoy “debe retirar
a Camps de sus responsabili-
dades y aclarar si le apoyará
en este proceso judicial que
ahora le espera”.

Renuncia a los cargos

“Hemos solicitado la convoca-
toria urgente de un pleno ex-
traordinario para que Camps
comparezca y presente su re-
nuncia porque los valencia-
nos merecemos al frente del
Consell a una persona que
piense, no en que lo van a juz-
gar, sino en crear empleo”, re-
machó la socialista.

La parlamentaria de Com-
promís Mònica Oltra expresó
su deseo de que cuando ha-
ble Rajoy “sea para anunciar
la destitución de Camps con
presidente del PP de la Comu-
nidad Valenciana y la presen-
tación de una moción de cen-
sura para relevarlo de la pre-
sidencia de la Generalitat”.

Oltra instó a Camps a “de-
jar de esconderse y a dar la
cara”. “Ensucia la imagen de
la institución que preside”,
añadió.

El portavoz adjunto de Es-
querra Unida Ignacio Blanco
criticó la situación de paráli-
sis de un Gobierno sin peso
político con un presidente
“imputado y escondido”. Blan-
co emplazó a los populares a
seguir el ejemplo de Baleares.

La instrucción del sumario del
caso Brugal, cuya investigación
comenzó en marzo de 2007, ha
estado plagada de errores y sor-
prendentes resoluciones desde
septiembre de 2010. En esa fe-
cha, el instructor general, Car-
los San Martín, del Juzgado nú-
mero 3 de Orihuela, acordó el
levantamiento parcial de las di-
ligencias (más de 40.000 folios
en total), en concreto de dos de
las tres piezas principales: la
que investiga un supuesto ama-
ño de la contrata de basura del
Ayuntamiento de Orihuela y la
que indaga un posible soborno
por la contrata de la planta de
basura del Plan Zonal de La Ve-
ga Baja.

Un mes más tarde, el magis-
trado remitió a las partes un
DVD con esa parte del sumario,
donde, por error, se colaron di-
ligencias de la tercera pata de
la causa, la que indaga un su-
puesto trato de favor al promo-
tor Enrique Ortiz en el Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana
(PGOU) de Alicante.

Tras la entrega de la docu-
mentación, el pasado 19 de oc-
tubre de 2010, el magistrado
abrió el plazo para los recuros
de las partes. Y en este punto
comenzó otra batalla legal que
amenaza con estancar la ins-
trucción durante años.

El magistrado otorgó un pla-
zo de 20 días para que las par-
tes plantearan sus recursos de
reforma. Esta resolución del

juez fue recurrida en apelación
a la Audiencia de Alicante por
las defensas de algunos de los
imputados, entre ellos, el cabe-
cilla de la trama corrupta, el
empresario Ángel Fenoll, hege-
mónico en el negocio de la basu-
ra en La Vega Baja.

El tribunal falló el 28 de ju-
nio a favor de los recurrentes.
El auto señaló que el plazo pa-
ra recurrir el auto del magistra-
do es de 60 días, y no 20. El
tribunal basó su resolución en
las “circunstancias excepciona-
les” que concurren en la causa:
complejidad, volumen y núme-
ro de imputados. “No cabe du-
da de que estos extremos deter-
minan que las partes dispon-
gan de un plazo excepcional,
que la sala estima de al menos

dos meses”, recoge la resolu-
ción de la Audiencia.

Fuentes jurídicas del caso
Brugal señalan que ese auto de
la Audiencia puede invalidar to-
do lo instruido en la causa des-
de el 19 de octubre de 2010. En-
tre esa fecha y el auto de la Au-
diencia, los puntos álgidos de la
instrucción han sido una nueva
ronda de interrogatorios a los
imputados en el amaño de la
basura de Orihuela, y otro auto
del instructor, fechado a media-
dos de junio, en el que anulaba
parcialmente algunas de las es-
cuchas telefónicas practicadas
a los investigados. Esas fuentes
jurídicas aseguran que de he-
cho el auto de San Martín ya
está revocado por el fallo de la
Audiencia.

Una instrucción acosada por defectos de forma

La oposición
exige a Rajoy
que retire
a Camps

El empresario Enrique Ortiz, a la izquierda, y el diputado Ricardo Costa. / pepe olivares / mònica torres

SANTIAGO NAVARRO, Alicante

ARTUR BALAGUER
Alicante

“Ya te digo yo
cuando hable con
‘Mimosín’ [Ricardo
Costa]”


